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十年“金秋助学” 千余学子圆梦

９

月

8

日， 息县长陵乡学生卢

洪强到合肥工业大学报到了。 可在

一个月前，他还非常担忧：家里瘫痪

的爷爷、单身的父亲，还有年幼的弟

妹，上大学的钱从哪来？

息县总工会 “金秋助学 ”活动

给他送来了福音：卢洪强经过手续

并不复杂的申请，每年将得到

7650

元的助学金，帮他完成四年的大学

学业。

“金秋助学”是息县总工会坚持

了十年的助学项目， 旨在帮助贫寒

学子圆梦大学， 十年来共惠及学子

1000

多名。

“如果得不到资助，我真的不知

道该怎么办。”息县关店乡的冯梦真

今年考取了北京大学， 他的姐姐前

年考入首都师范大学。 全家的经济

来源是靠父亲在外打工， 多病的母

亲在家收拾几亩薄田。 贫困的家庭

要供应两个大学生，困难可想而知。

“金秋助学”项目让他们姐弟如愿以

偿。

“我们希望帮助每一个需要帮

助的人，同时，更希望受资助者没有

被贫困击倒，发愤图强，成就美好人

生。 ”息县总工会主席戴清金说。

据悉，今年，息县“金秋助学”活

动共资助贫困学子

130

人。 息县县

委统战部、县民政局、县残联、团县

委等单位也纷纷通过 “光彩助学”、

“圆梦行动”等各类活动，让息县近

400

名贫困学子背起行囊上大学。

我市强力实施重点项目攻坚

本报讯（记者 胡瑜珊）经过近一年来重点项目攻坚计

划的强力推动

,

我市重点项目建设取得明显成效。 目前，全

市产业集聚区重点攻坚项目共有

51

个， 总投资

697.3

亿

元。 其中，在建项目

42

个，总投资

665.7

亿元，

2013

年计划

投资

100.5

亿元，截至目前已累计完成投资

59.8

亿元，占年

度计划投资的

59.6%

； 前期项目

9

个， 总投资

31.6

亿元，

2013

年计划投资

8.3

亿元，已完成投资

7350

万元。

我市举办首期残疾人托养管理培训班

本报讯（纪 哲）为进一步推动我市残疾人托养服务规

范化建设，近日，信阳市残联在罗山县金利源残疾人职业技

能培训中心举办了首期残疾人托养专业管理和服务人员培

训班。市残联邀请了

4

位知名专家和教授为大家讲授“智力

和精神残疾人托养相关知识、 康复医学概论及肢体残疾康

复、重度残疾人护理及心理咨询知识”等，并安排信阳市马

鞍山残疾人托养中心和罗山县高店残疾人托养中心负责人

为大家介绍托养工作经验。

固始县招商引资再传喜讯

本报讯（鄢俊杰）昨日，固始县招商引资工作再传喜讯：

该县以固始长三角各商会为平台，以招商专干为信息员、宣

传员、联络员、先遣队，围绕固始县主导产业，组团前往长三

角地区走访、考察了义丰钣金科技有限公司、泰玛斯精密模

具机械有限公司等大型企业，达成

6

个投资意向协议，投资

额度

9.6

亿元。

新县获批实施城乡建设用地增减挂钩项目

本报讯

(

黄成高

)

日前，新县

2013

年第二批、第三批城

乡建设用地增减挂钩项目已被省国土资源厅批准实施。 该

县两个批次增减挂钩项目规划建新区面积

42.29

公顷，拆

旧区面积

45.96

公顷，新增耕地

42.31

公顷。 通过实施城乡

建设用地增减挂钩项目，将有效解决用地无指标问题，保障

县域经济发展。

均 衡 梦 教 育 梦

———罗山县推进义务教育均衡发展纪实

编者按：党的十八大报告指出，“均衡发展

九年义务教育……大力促进教育公平，合理配

置教育资源”。 国务院总理李克强近日在国家

科技教育领导小组第一次全体会议上强调 ，

“教育公平具有起点公平的意义，是社会公平

的重要基础……在教育公平上要多想办法、多

做实事”。 近年来，罗山县在义务教育均衡发

展、推进教育公平上办法多、工作实，取得令人

瞩目的成绩，上级部门赞赏、当地群众满意。

在教师节来临之际本报刊发此文，以探寻其中

的借鉴意义。

多年来，罗山县始终将教育摆在优先发展

的战略位置， 始终坚持走城乡一体化发展之

路，大力促进义务教育均衡发展，努力办好人

民满意的教育。

2008

年，该县被河南省政府表

彰为全省“两基”工作先进集体；

2010

年，被河

南省政府表彰为全省义务教育均衡发展先进

县；

2012

年，被国务院表彰为全国“两基”工作

先进单位。

“教育是民生之基、发展之源。 我们要矢志

不渝地推进义务教育均衡发展，促进教育公平，

让每一个孩子都能放飞梦想。 ”近日，谈及教育

均衡发展，罗山县委书记许远福如是说。

春风化雨，加强政府统筹

“两基”目标实现后，罗山县委、县政府把创

建义务教育发展基本均衡县当作一个难得的机

遇和动力，及时把工作重心从“有学上”转移到

“上好学”上来，努力办好每一所学校，关心每一

个学生成长，全力推进义务教育均衡发展。

抓均衡就是为了促公平。只要是为了教育

发展，罗山县要人才给人才，要政策给政策，要

经费给经费。

为此， 罗山县政府成立了以县长任组长，

教育、财政、人事等有关部门主要负责人为成

员的领导小组，定期研究解决教育均衡发展工

作中的问题。县人大常委会经常组织人大代表

开展《义务教育法》执法督察，县政协定期组织

政协委员进行教育均衡发展专题调研。 各乡

镇、县政府各部门都以义务教育均衡发展为己

任，密切配合，尽职尽责，全县上下形成了群策

群力办教育、齐抓共管促均衡的良好局面。

“学杂费、课本费全免啦，寄宿生还能领到

生活补助费！”“两免一补”政策的全面落实，让

学生们充满了感激。

作为省级贫困县， 罗山县克服财政困难，

倾力支持教育发展， 努力做到财政宽裕时，优

先增加教育投入；财政紧张时，首先保证教育

投入，保证教育经费的“三个增长”。 全县校安

工程、 薄弱学校改造计划等专项资金专款专

用；包括县城中小学、民办学校在内的全县所

有义务教育阶段学生全部免除学杂费和课本

费； 实行困难家庭寄宿生生活费补助政策，做

到“应补尽补”；教师工资按时足额发放，教师

绩效工资制度全面落实。

政策的优先保障，让罗山教育发展拥有了

坚强后盾。

春色满园，改善办学条件

校园内机器轰鸣， 运输车来回穿梭不停，

一派忙碌景象……这是今年暑假期间，罗山县

山店乡初中新建综合楼的施工现场。 在罗山

县，每年都有一些新的项目工程在全县中小学

落地、完工或投入使用。

2007

年以来， 该县累计投入

1.8

亿多元，

用于农村中小学基础设施建设，先后通过实施

薄弱学校改造、寄宿制学校建设、教学设备充

实等工程，新建教学楼、食堂、学生宿舍楼

150

余幢，基本实现了“最好的房子在学校、最美的

环境是校园”的办学目标。

在该县朱堂中学，“北大园”和“清华阁”两

幢学生公寓楼矗立相望。宿舍内，干净的地面，

整洁的床铺，摆放整齐的生活用品，还有独立

的卫生间，窗明几净、阳光通透……这是该县

寄宿制学校学生宿舍的一个缩影。

罗山县是劳务输出大县，有近

4

万名中小

学生在校寄宿学习。该县寄宿制学校建设基本

上都达到“六有”标准，即有安全的宿舍，有标

准的床铺，有卫生的食堂，有充足的用水，有干

净的厕所，有规范的管理。在这里上学，学生舒

心，家长放心。

（下转第二版）
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一 方 金 印 在 民 心

———记唐庄镇党委书记吴金印践行群众路线的事迹

“来啦，吴书记，快来家坐！……哎呀，刚

才还在念叨您哩， 都说俺能住上恁好的别

墅，都是托您的福。搁从前啊，俺做梦都不敢

想！ ”

“吴书记，又到工地上来了？质量绝对保

证，这是为俺自己造地，能不上心？ ”

“今年的收入？ 中！ 俺家那个桃园，挣了

20

多万。 ”

“俺那几个大棚啊，今年种的黄瓜，挣个

十四五万没问题。 就是您当初说的，比种庄

稼强多啦！ ”

“今儿个跑车净挣

500

多块！ 俺村上人

说啊，车轮一转，一年收入十来万……哈哈，

多亏您给俺指了这条路！ ”

“养牛就是中。去年挣了

300

来万；今年

嘛，只会比去年多。 要不是您帮俺贷款买小

牛、建青贮池，哪有今天？ ”

8

月下旬，记者看到，在四合社区，在靳

湾村复耕工地，在石屏村外万亩桃园，在代

庄村蔬菜基地， 在龙山治山治水施工现场，

在六庄店村大桥牛业公司……在卫辉市唐

庄镇村村寨寨，穿着布鞋、一身农民打扮的

吴金印走到哪里， 哪里的群众都是笑脸相

迎。 人们大老远地跑着围过来，亲亲热热地

跟他打招呼，痛痛快快地与他拉家常。临走，

人们拉着他的手把他送出老远老远。

在唐庄镇，大人小孩都认识他们的书记

吴金印，镇上的老百姓都知道他的手机号码。

吴金印能叫出全镇每个村组干部的名字，跟

大多数村民都熟识。他不习惯坐办公室，一有

空就到村里、厂里走走，或是到老百姓家里住

几天。 他说，跟群众在一起，情况明，心里暖，

就跟鱼儿在水中一样，自在，舒坦。

“老百姓是咱最亲的人”

“我是农民的儿子，我离不开他们。 ”这

是

1966

年

8

月， 吴金印在一份决心书上写

下的一句话。

那时候，吴金印

24

岁，刚从中央团校学

习归来，主动要求到农村最艰苦的地方去工

作。 就像种子渴望回到土地，他的魂儿离不

开土里刨食的农民。他

18

岁入党，从大队会

计、大队长、大队支书，一直当到公社团委书

记。 他领导着比他大几十岁的人，把家乡董

庄大队搞得在全县乃至全地区都很有名。他

觉着跟农民在一起，快乐，充实。

“还是让我到农村去吧， 越是艰苦的地

方，越能锻炼人。”他跟领导郑重地谈了自己

的想法。 组织上同意了他的请求，把他派到

地处太行山深处的狮豹头公社。狮豹头山高

沟深，资源贫乏，交通闭塞，全公社两万多人

口，有

90%

吃粮靠统销、花钱靠救济，遇到

天旱，好多地方的群众连水都吃不上，是全

县最穷最苦的地方。

到狮豹头公社报到的当天，他就背着行

李到靳庄大队驻队去了。大队干部安排他在

群众家里吃派饭，晚上住在大队部。 到了第

三天，吴金印找到靳庄大队支书孔现银：“老

孔，我知道你是关心我。在大队部住，一个人

一间房，又卫生又清静，可我总觉着心里空

落落的，不是个滋味儿啊。 ”

孔现银有些为难，说：“以前上头来人都

在大队部住。 咱这里苦寒，哪个人家也没有

大队部的条件好，我是怕你……”

吴金印说：“俺是来接受贫下中农教育

的，不和他们同吃同住同劳动，社员心里想

的啥，咱不知道；咱心里有啥想法也不能跟

他们交流，两张皮，这会中？ 活鱼水中游，死

鱼水上漂。 你替我找个出身好、最困难的人

家，我就在那里住。 ”

最后，选定了全大队最穷的牛德英家。

吴金印到牛德英家的时候，正赶上他们

吃午饭。 吴金印来到牛德英跟前：“大娘，让

我看看你们吃的啥。 ”牛德英把饭碗往一边

扭了扭，吴金印还是看见了，是糠团和野菜。

他从牛德英手中端过饭碗喝了一口，那菜汤

连盐都没有，又苦又涩。他慢慢品味着，眼泪

刷地流了下来。 他在心里默默地说：我吴金

印要是不能把群众碗里的糠团变成白面，就

不配当共产党的干部！ 那天下午，吴金印向

县委写了决心书：“为改变山区面貌，我十年

不下山！ ”

吴金印在狮豹头

15

年， 有

7

年多住在

群众家里，另外

7

年多住在造田工地上。 无

论住在谁家， 他都会给主人家打扫卫生、挑

水，帮助他们解决生活上的困难。

有一年，他到砂掌大队驻队，住在五保

户武忠家。武忠当时七十来岁，孤身一人。吴

金印往武忠家去的时候，正遇上武忠瘸着腿

从外头回来。吴金印迎上前去，问：“武大伯，

你的腿……”

“没啥毛病 ， 就是脚指头那儿顶得生

疼。 ”

（下转第三版）
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潢川县秋冬种工作快速推进

本报讯（龚文文 赵培生）

9

月

9

日，在

蒙蒙秋雨中，潢川县川香家庭农场

3000

余

亩水稻示范基地一派忙碌景象， 村民们正

忙着耕整土地， 准备播种小麦……这是该

县大力发展秋冬农业， 促农增收的一个缩

影。 为切实抓好秋冬种生产工作，该县早谋

划、早行动，目前，该县紫云英种植已接近

尾声，油菜、小麦正在积极备播中，秋冬种

各项工作快速推进。

该县根据实际情况， 成立了由县长任

组长、 分管农业的领导任副组长的秋冬种

生产工作领导小组，责任到人，联系到点，

将

54.1

万亩小麦 、

32

万亩油菜 、

6

万亩蔬

菜、

15.5

万亩紫云英及

4

万亩其他秋播作

物等秋冬种任务分解到各乡镇，落实到村

到户。 同时，提前做好区域布局，

312

国道

以北主要种植小麦 ，

312

国道以南则开展

小麦和“双低”杂交油菜生产，努力扩大紫

云英种植面积，切实减少白茬田。 规划建

设

3

个县级紫云英种植示范点， 油菜、小

麦分别有

2

个农业部万亩示范片 ， 紫云

英 、小麦 、油菜

3

种作物的乡镇级示范点

约有

150

个 ，引导农民学有榜样 、赶有方

向，努力提高农业生产水平。

为调动广大农户的积极性， 提高秋冬

种效果，该县加大对农业的投入，仅紫云英

一项就已投入

200

多万元。 该县通过电视、

广播等媒体，开办生产专题技术讲座，长期

滚动播放，加强宣传。 成立技术服务小组对

全县

17

个乡镇、

4

个办事处和

1

个农场进

行分片包乡，深入田间地头，对农民进行技

术指导，引导农民深耕精整，推广高产高效

优质品种。 加强对农资市场的监管和物价

监督，确保农资市场价格正常有序。 引导龙

头企业和农业专业合作组织， 认真做好优

质小麦、“双低”油菜、蔬菜、紫云英种子等

农作物订单生产，大力兴办农产品加工业，

创立品牌，拉长产业链，增加附加值，提高

农业经济效益。

郭

瑞

民

在

全

市

第

二

十

一

次

产

业

集
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调

例
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本报讯

(

记者 胡瑜珊

)9

月

9

日上

午， 全市第二十一次产业集聚区重点项

目攻坚督导协调例会在光山县召开。 市

领导郭瑞民、宋效忠、王道云、冯鸣、李水

和固始县县长曲尚英出席会议。

实地参观后， 市委书记郭瑞民主持

召开会议。 各县（区）、管理区、开发区汇

报了近期重点项目和产业集聚区建设的

进展情况。

听取汇报后，郭瑞民在讲话中指出，

我国经济正处于换挡调速期， 国家出台

一系列政策， 积极推动产业结构升级和

区域协调发展。 作为发展基础薄弱的地

区，信阳应当认真分析形势，找准坐标，

抓住国家换挡调速的机遇期， 把上级政

策同信阳的实际紧密结合，适应变化，加

快发展， 为全面建成小康社会打下坚实

基础。

关于进一步促进产业集聚区建设，

郭瑞民强调，要把主导产业研究透。各县

区和市直单位主要领导同志要认真学

习、深入探讨主导产业发展问题，把产业

发展的现状、方向、优势，以及我们选择

的发展路径、确定的发展目标、采取的发

展措施等一系列问题研究透，了然于胸，

坚定发展主导产业的信心， 围绕壮大主

导产业下功夫， 真正实现以主导产业带

动区域发展。

郭瑞民要求， 要为主导产业链上的

中小企业发展提供条件。 培育主导产业

需要“龙头”企业带动，但是不能忽视中

小企业的引进。 中小企业在产业发展中

起着延链、补链、配套的关键作用，没有

中小企业的跟进，“龙头”企业是孤立的，

缺乏竞争力。在产业集聚区建设中，一定

要为主导产业链上的中小企业发展提供

充分条件。我们讲“龙头”企业带动，带动

什么？就是要带动中小企业的发展。中小

企业发展起来，“龙头” 企业才能降低成

本，高效运转，主导产业才能形成链条，

集群发展。 抓“龙头”，还要抓配套，始终

坚持统筹谋划，协调推进。下一步考核产

业集聚区的发展， 要把中小企业的引进

作为一项重要内容。

郭瑞民强调，要重视激发主导产业发

展的内生动力。在产业集聚区发展的初期

阶段，政府在确定主导产业、招商引资、基

础设施建设、综合配套服务等方面起着主

导作用。 主导产业发展到一定阶段、具有

一定基础后，就要更加依靠主导产业发展

的内生动力，让市场发挥作用，有效推动

集聚发展、滚动发展、可持续发展。今后开

展招商引资，我们要高度重视现有企业包

括新引进项目的宣传，高度重视主导产业

发展现状的宣传，注重把新的发展作为新

的优势，善于用商机吸引项目、吸引资金、

吸引人才，促进主导产业健康快速发展。

会上，市委常委、常务副市长冯鸣就进一步加快产业集聚区建设提出

要求。

□

本报记者 华 唯

通 讯 员 马维国 黄海涛

□

河南日报记者 肖建中 张鲜明

9

月

9

日下午，我市在平桥国际会展中心大礼堂举行庆祝第

29

个教师节文艺汇演暨全市

第二届中小学生合唱节。活动现场掌声阵阵，高潮迭起，来自全市各学校的教师、学生代表队表

演了合唱、歌舞、舞台剧等丰富多彩的节目，展示了信阳教育工作者和青少年学生的精湛才艺

和良好的精神面貌。 本报记者 华 唯 摄

虽然遭遇

50

年一遇的旱情，但固始县南大桥乡润东农机农艺合作社

的水稻依然喜获丰收。图为

9

月

9

日，该合作社社员正在使用联合收割机

收割稻谷。 杨 明 范志新 摄


